

PARVOVIRUS Y DISTEMPER CANINO: UNA MIRADA DESDE LA CLÍNICA



Dr. Pablo Borrás



Q&A

¿Cuenta con información con respecto a la importancia del correcto calostrado de los cachorros frente a estas enfermedades? veces asisten dueños con cachorros de 1 mes o 2 que lo desmamantaron antes de los 2 meses.

La inmunidad pasiva (la transferencia de atcs maternos a través de la leche) ocurre en las primeras 24hs de vida. Las variables fueron explicadas en el webinar.

¿Hay interferencia de las vacunas en resultado de PCR si el paciente fue vacunado hace pocos días?

No, solo hay interferencia en el test de detección de antígeno viral cuando se usan vacunas a virus vivo modificado.

¿Si un paciente está recién comenzando con signos, tomo exámenes de entrada, al cuanto tiempo debo tomar exámenes control? hablando de perfil y hemograma

Mientras el paciente presente signos clínicos y un nexo epidemiológico probable, se deberán hacer pruebas específicas así como exámenes de laboratorio para confirmar o descartar la enfermedad.

¿Después de vacunar a partir de que tiempo hay como hacer un test de parvovirus?

Supongo que la pregunta esta asociada a usar el vaccicheck y evaluar si hay inmunidad protectora. Se debe realizar a los cinco meses de vida, cuando el paciente finalizo la primovacunacion.

¿Es posible un cachorro de positivo a parvo dos semanas después de vacunado?

Puede ser un falso positivo, si se usaron vacunas a virus vivo modificado. Puede ser un verdadero positivo, si el perro no termino su plan vacunal inicial y tomo contacto con el virus.

¿Cada cuanto miden el potasio?

Según la valoración del paciente, es variable. Cada 48hs o más.

Con respecto al test por inmunocromatografía, ¿El realizar un hisopado orofaríngeo previo a la toma de muestra de materia fecal, podría servirnos para aumentar la sensibilidad de la prueba?

Para el caso de parvovirus podría ser una opción. Lo mismo si se quiere hacer PCR, es una muestra mas idonea como se explico en el webinar.

¿Se puede hacer transfusion de plasma sintético?, ¿en último caso se podría? o ¿cuál debería de ser mejor?

La transfusión de plasma debe realizarse con plasma o coloides sintéticos. El criterio para transfusión es cuando las albuminas estan por debajo de 2, o las proteínas por debajo de 4 o hay anasarca.

Tiene experiencia con el uso de inmunoglobulinas Y específicas para el tratamiento de Parvo y Distemper? En Colombia estamos usando CANGLOB con excelentes resultados

No hay evidencia científica solida para su uso.

¿Qué opina del uso de suldimetoxina-trimetropim?

No es recomendable en cachorros salvo que lo amerite.

¿Ha tenido experiencia con agua electroactivada (anolyte o ac. hipocloroso) para la eliminación de parvo y distemper?

Si, el agua oxigenada acelerada es una excelente opción como desinfectante para estos virus.

¿En distemper, puede en un convaleciente por la inmunosupresión, manifestar cuadro dermatologico micotico?

Podria ocurrir por la inmunosupresión.

¿Qué opina como analgesia el uso de la xilacina en parvovirus?

No es recomendable porque es hipotensor y los cachorros con PVC estan con cuadros de DH.

En referencia al virus de distemper, teniendo en cuenta los diferentes linajes del virus, ¿es posible que las vacunas puedan no proteger de la infección? (Hablando de un perro correctamente vacunado)

Hasta la fecha, no hay evidencia de escape inmunológico de los distintos linajes con respecto a la inmunidad que generan las vacunas.

¿Los tics pueden aparecer en adultos vacunados? No.

¿Hay algún protector o sustituto para la mielinización? ¿Con qué se puede dar para medicar en el caso de los tics y convulsiones (es mejor el leviteracetam)?

La experiencia con leviteracetam es muy limitada. Es conveniente siempre trabajar en forma asociada con el servicio de neurología para buscar las mejores opciones en el paciente que queda con secuelas neurológicas.

¿Se puede usar ribavirina y aziatoprina se pueden usar al mismo tiempo? Si.

¿Qué tal anda usar corticoides en fase crónica?

No están recomendados porque aumentan el estrés oxidativo.

¿Se recomienda el uso de albumina humana en parvovirus? ¿con que dosis y frecuencia? No.

¿Se puede vacunar a hembras gestantes?

No, está contraindicado.

¿La Azatioprima es muy cara en Chile y no hay stock! ¿Una opción a la ribavirina puede ser el aciclovir?

No, no tiene nada que ver ese antiviral con los virus de la familia Paramyxoviridae.

¿Se pueden encontrar pacientes que tengan parvovirus y distemper a la vez? Por otro lado ¿En cuanto a la alimentación en pacientes con parvovirus que tan pronto debería uno empezar la alimentación?

Si, puede haber asociación de ambas enfermedades en zonas endémicas. Por otro lado, la alimentación debe comenzarse lo antes posible, apenas el paciente suspenda los vómitos. Ya sea en forma asistida o en forma voluntaria.

¿Frente al daño de la raíz de los dientes en cachorros por la distemper se puede realizar algo? ¿O de todas maneras van a terminar cayéndose todos los dientes?

Prevención de odontolitiasis.

¿Qué tiempo de la enfermedad del parvovirus y el distemper es adecuado poner inmunostimulantes?

No, no es adecuado.

¿Una consulta, en la charla usted comento sobre la resistencia del parvovirus en el ambiente, ¿cuál es el mejor desinfectante que podemos usar para eliminar o bajar la carga de virus en nuestra clínica?

El mejor desinfectante es el agua oxigenada acelerada.

¿Qué nos está faltando para tener los niveles de vacunación de Europa y EEUU?, me refiero desde nuestra responsabilidad como veterinarios con un rol primordial en el cuidado de una sola salud

Mejorar la adhesión a los planes vacunales y una correcta tenencia responsable.

¿En distemper, cuanto tiempo desde el inicio de los síntomas el perro queda infectado?

Puede eliminar el virus hasta por tres meses post - convalecencia.

¿En distemper por qué no utilizar inmunosupresión con Prednisona o Prednisolona (que son baratos en relación a azatioprina) desde el principio, una vez diagnosticado distemper?

No es recomendable el uso de gcc en distemper porque aumentan el estrés oxidativo.

¿Cómo se realiza el retiro de antiepilépticos a consecuencia de distemper, una vez controlado?

Hay que evaluar cada paciente, algunos los pueden necesitar de por vida.

¿Y la vacunación para corona virus?

No está recomendada actualmente por WSAVA.

¿Cuanto tiempo antes del servicio se puede realizar la vacunación?

Dos meses antes.